



1230 Wien, Jochen-Rindt-Straße 33 | T: +43 (0)1 890 99 08

Nationales Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee
National Aerospace NDT Board (NANDTB) Austria

Über das Nationales Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee

Am 21. Dezember 2004 fand die Gründungsversammlung des NATIONAL AEROSPACE NON DESTRUCTIVE TESTING BOARD - AUSTRIA (NANDTB - AUSTRIA) im Normungsinstitut in Wien statt.

Das NANDTB ist als Sektorkomitee der Österreichischen Gesellschaft für Zerstörungsfreie Prüfung (ÖGfZP) ein unabhängiges Organ in der österreichischen Luftfahrtindustrie und erfüllt damit die Forderungen aus der EASA Part 145.

Im Rahmen der 3. Sitzung am 19. Mai 2005 wurde das NANDTB durch die nationale Luftfahrtbehörde AUSTRO CONTROL anerkannt.

Die Hauptaufgaben des NANDTB-Austria sind:

- Umsetzung der Vorgaben der Normen ÖNORM EN 4179 sowie NAS 410 bezüglich der Qualifikation und Zulassung für Personal in der zerstörungsfreien Prüfung.
- Erstellen von Zulassungsvorschriften für ZfP-Prüfpersonal in der Österreichischen Luftfahrt.
- Leitung von Qualifizierungsprüfungen nach ÖNORM EN 4179/NAS410.
- Anerkennung von Ausbildungsstellen.
- Anerkennung der Zertifizierungsprogramme anderer NANDTB's.
- Mitwirkung in der European Federation for Non Destructive Testing (EFNDTB)

Mitglieder des NANDTB sind Vertreter von österreichischen Unternehmen bzw. Organisationen öffentlichen oder privaten Rechtes, welche im Bereich der Luft- und Raumfahrt tätig sind.

Die Mitglieder des ZfP-Komitees sowie der Status der Mitglieder ist der Mitgliederliste zu entnehmen.

Unternehmen oder Organisationen, welche sich um eine Mitgliedschaft im NANDTB bewerben und einen Vertreter entsenden wollen, werden ersucht den Vorsitzenden zu kontaktieren.

About the board

The NATIONAL AEROSPACE NON DESTRUCTIVE TESTING BOARD – AUSTRIA (NANDTB-AUSTRIA) was established in its foundation meeting on December 21st 2004 in Vienna. As a sector committee of the Austrian Society for Non-Destructive Testing (ÖGfZP), the NANDTB is an independent body in the Austrian aviation industry and thus meets the requirements of EASA Part 145.

In its 3rd meeting on May 19th 2005 the NANDTB has been acknowledged by the Austrian Aviation Authority AUSTRO CONTROL.

The main objectives of the board are:

- Administration of procedures for qualification and certification of NDT-personnel to the requirements given by the standards ÖNORM EN 4179 and NAS 410

Feb 18th, 2019

- Development of certification programs for NDT-personnel in the Austrian Aerospace Industry
- To chair examinations in accordance with ÖNORM EN 4179/NAS 410.
- Recognition of training organizations
- Recognition of certification programs of other NANDTB 's.
- Participation in the European Federation for Non Destructive Testing (EFNDTB)

Members of the NANDTB are representatives of Austrian companies or organisations under public or private law which are active in the field of aerospace.

The members of the board as well as the status of the members can be found in the list of members.

Companies or organizations applying for NANDTB membership and wishing to send a representative are requested to contact the chairman.



Roman Wottle
Chairman, NANDTB Austria